

Jueves 03 de Noviembre del 2011

Última modificación 03.11.2011

El Financiero Ultimátum de Europa a Grecia: que decida si se queda o se va (AFP) CANNES, Francia, 2 de noviembre.- Los principales dirigentes europeos dieron un ultimátum a Grecia para que decida si se queda o se va de la zona euro, y bloquearon una nueva ayuda vital para la supervivencia económica del país heleno. "Esperamos proseguir en Europa con nuestros amigos griegos, pero deben decidir si continúan la aventura con nosotros o no", indicó el presidente francés, Nicolas Sarkozy, en una conferencia de prensa conjunta con la canciller alemana, Angela Merkel, al término de una reunión con el primer ministro griego, Giorgos Papandreu, en Cannes (sur de Francia). P.C. Europa, Grecia En riesgo, el sistema financiero internacional: Espinosa Eduardo Ortega / enviado CANNES, 2 de noviembre.- La crisis de la deuda no resuelta en la que está sumida Europa y la desaceleración económica de Estados Unidos preocupan al gobierno del presidente Felipe Calderón, porque ponen en riesgo al sistema financiero internacional. De acuerdo con la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, la decisión del primer ministro griego, Giorgos Papandreu, de someter a referéndum el acuerdo logrado la semana pasada en Bruselas, pondrá a la crisis europea en el centro de la mesa de debates del G-20. P.C. sistema financiero, crisis, deuda, Europa Recuperar 20 millones de empleos perdidos en la crisis, reto del G-20 Zenyazen Flores La mejora en la calidad del empleo, en la erradicación de la segmentación entre trabajadores formales e informales, y la aplicación de políticas que permitan el crecimiento mínimo de 1.3 por ciento anual en la tasa de ocupación hasta 2015 para recuperar los 20 millones de empleos perdidos en la crisis, son los principales retos del G-20, a discutirse entre hoy y mañana en la Cumbre de Cannes, Francia. Un desafío más será el relativo a la desigualdad de ingresos, toda vez que en muchos países del G-20 ha aumentado en los últimos 20 años, aunque en casos como Estados Unidos esto ha ocurrido en un periodo aún más largo, indica un diagnóstico de las organizaciones Internacional del Trabajo (OIT) y para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). P.C. empleo, crisis, OCDE Inflación promedio de 3.3% en la región OCDE, en septiembre (Ivette Saldaña) La inflación que registró México en septiembre, de 3.1 por ciento a tasa anual, resultó ser inferior al promedio de 3.3 por ciento en las 34 economías OCDE. En un comunicado, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) explica que la cifra global fue la tasa más alta que se haya registrado desde octubre de 2008. Indica que excluyendo alimentos y energéticos, la tasa anual de inflación fue de 1.9 por ciento en septiembre, comparada con el 1.8 por ciento de agosto. Y fue la tasa más alta desde abril de 2009. Los precios de los energéticos se incrementaron 14.2 por ciento en septiembre con respecto a igual mes de 2010 y 13.5 por ciento más que en agosto. P.C. inflación, OCDE Mínima proveeduría mexicana en la industria maquiladora Isabel Becerril / enviada GUANAJUATO, Gto., 2 de noviembre.- La proveeduría mexicana hacia la industria maquiladora de exportación sigue siendo "pequeña", de entre 2 y 30 por ciento, a pesar de que este sector tiene 45 años establecido en México, señaló Luis Aguirre Lang. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) dijo que en las áreas de alta tecnología es donde a su gremio se le dificulta conseguir producción mexicana. De ahí que tengan que voltear los ojos a otros países, sobre todo asiáticos, para proveerse de esos artículos, apuntó. P.C. industria maquiladora Riesgo nueva crisis económica en México: analistas Ivette Saldaña Ante la incertidumbre económica mundial se mantiene el riesgo de que México sufra los efectos de una crisis, dada la casi inminente recesión en Estados Unidos, afirmaron Eduardo Loría Díaz de Guzmán, coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos, y Emilio Caballero, investigador de la Facultad de Economía de la UNAM. Ya vivimos las consecuencias de una desaceleración, y son altas las probabilidades de que se dé una recesión en EU, insistieron, y consideraron que no sería suficiente la estabilidad macroeconómica para enfrentar el embate económico. "Se dice que estamos preparados, pero preparados quiere decir que tenemos el 20 por ciento en divisas disponibles para enfrentar turbulencias del tipo de cambio, que existe un balance fiscal adecuado y que el banco central está atento a la evolución de la inflación", criticó Loría. Dijo que seguramente los datos de crecimiento en el tercer trimestre de EU confirmarán el inicio de la recesión. P.C. crisis, recesión Reforma Piden agilizar recursos ante sequías Monserrat BosqueCiudad de México (3 noviembre 2011).- El Secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, señaló que los gobiernos estatales son tardíos en activar no sólo los recursos, sino los seguros de apoyo a los productores contra los daños climáticos a los cultivos ocasionados por sequías y heladas. En conferencia de prensa, agregó que es necesario que los estados redirigan oportunamente los fideicomisos estatales para combatir a tiempo los daños derivados de siniestros climáticos. "Muchos de los gobiernos estatales no han querido aplicar los seguros", acusó, "pero a la hora de los problemas sí quieren que entre la Federación a resolverlos". P.C. sequía, sector agrícola, entidades federativas, recursos, cambio climático Ganan Bolsas de Europa más de 2% Mónica RamírezCiudad de México (3 noviembre 2011).- Las Bolsas en Europa registraron una jornada muy positiva, hilando su segunda alza consecutiva, gracias al anuncio del Primer Ministro de Grecia de que evaluará retirar el referéndum para la aprobación del rescate de la economía. El indicador que agrupa a las principales empresas en Europa, el Stoxx 50 finalizó la jornada con una ganancia de 2.45 por ciento, para situarse en 2 mil 347.94 unidades. Por países, el índice FTSE MIB de Italia obtuvo la mayor ganancia de la región con 3.23 por ciento, colocándose en las 15 mil 766.16 unidades. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Abre dólar a la baja; se vende en \$13.50 Ernesto SarabiaCiudad de México (3 noviembre 2011).- Aunque las señales de los sectores de servicios americano y chino son de menor fuerza, las presiones sobre Grecia han debilitado la posibilidad de un referéndum y la Reserva Federal ha dicho que prepara sus herramientas para apoyar a la economía, elementos que dan soporte a los mercados, de tal suerte que el peso mexicano avanza. Con este panorama, el dólar de Estados Unidos retrocede ante la moneda nacional 22 centavos. Según Banamex, el dólar menudeo cotiza en 12.95 a la compra y en 13.50 pesos a la venta. P.C. tipo de cambio, dólar Sube oro 1.2%; toca máximo en un mes Mónica RamírezCiudad de México (3 noviembre 2011).- Ante el riesgo de que la principal economía del mundo muestre signos de una desaceleración más graves de los esperados, el oro en Londres registra un aumento de 1.2 por ciento para colocarse en mil 759.32 dólares por onza, el mayor nivel desde el 22 de septiembre, cuando sobrepasó los mil 760 dólares por onza. En Estados Unidos se dio a conocer un indicador sobre actividad en los servicios que impactó por un momento

a los mercados bursátiles, los pedidos del sector no manufacturero, que mostró un comportamiento negativo. El indicador de servicios (ISM) se colocó 52.9 unidades con lo que se contrajo 0.1 puntos respecto al mes previo. P.C. oro Presionan BRICS para solucionar crisis AFP Cannes, Francia (3 noviembre 2011).- El bloque de los BRICS, que agrupa a Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, presionó a los europeos para que resuelvan la crisis de la deuda que amenaza a la economía mundial, afianzando su influencia en el G20. Responsables del 40 por ciento de la expansión del PIB en los últimos siete años, los mandatarios del bloque se reunieron este jueves antes del inicio de la cumbre del G20 en Cannes (sur de Francia) para hablar de la crisis de la deuda en Europa, dijo el presidente ruso, Dimitri Medvedev, al término de la cita. P.C. BRICS, G-20, crisis, deuda El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38075.html> | P pide al G-20 apoye la creación de empleos Redacción | El Universal CANNES, Francia.— Las organizaciones patronales de los países integrantes del G-20 reclamaron hoy a los líderes políticos flexibilidad laboral para generar empleo y luchar contra el trabajo ilegal, dentro de una serie de 46 recomendaciones. Los patrones del denominado B-20 también reclamaron una reforma del sistema monetario internacional que pase por un dispositivo de cambios “flexible” y “multipolar”, en el que participe, además del dólar, el euro y sobre todo el yuan chino, así como otras divisas de países llamados emergentes. P.C. G-20, sector empresarial, reforma laboral <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90747.html> | Remesas repuntan 21.25%; en el mejor nivel desde 2006 José Manuel Arteaga | El Universal Las remesas que llegaron a México en septiembre de este año, contabilizaron 2 mil 84 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). Agregó que los recursos representaron una tasa de crecimiento anual de 21.25%, el cual es el mejor nivel desde octubre de 2006, cuando el indicador registró un crecimiento de 24.39%. En septiembre de 2010, 2009 y 2008 se registraron tasas negativas por el concepto de remesas de 1.59%, 17.33% y 3.32%, respectivamente. P.C. remesas, Banco de México <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90760.html> | Tratado Corea-EU afectará a México Eduardo Camacho | El Universal México puede ser afectado por la firma del Tratado de Libre Comercio entre Corea y Estados Unidos, ya que los inversionistas dejarían de ver a México como opción. al existir otros países con mejores condiciones económicas. Así lo dijo Whan-bok Cho, embajador de la República de Corea en México, al asegurar que para su gobierno nuestro país es prioritario, pero al no reestablecer las negociaciones para un TLC entre ambos, México perderá competitividad y oportunidades en los próximos años. P.C. tratados, acuerdos comerciales, Corea, Estados Unidos El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/03/bce-sorprende-recorte-tasa-interes> | BCE sorprende con recorte a tasa de interés Reuters FRÁNCFORT (Reuters) — El Banco Central Europeo recortó el jueves su tasa de interés referencial en 25 puntos básicos, a 1.25%, en una sorpresiva decisión. Las persistentes tensiones en los mercados financieros reducirían el ritmo de crecimiento económico de la zona euro en el segundo semestre de este año y también más adelante, dijo el jueves el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi. En su primera conferencia de prensa como presidente del BCE, Draghi dijo que la rebaja de 25 puntos básicos en la tasa de interés dispuesta este jueves ayudará a la economía a enfrentar los riesgos, que se han intensificado en medio de la crisis de deuda que vive la zona euro. P.C. Banco Central Europeo, tasas de interés <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/03/euro-cae-tras-baja-tasa-interes-bce> | Euro cae tras baja de la tasa de interés por el BCE 3 Noviembre, 2011 - 11:07 El euro caía este jueves contra una serie de monedas luego de que el Banco Central Europeo recortara inesperadamente la tasa de interés en un cuarto de punto porcentual, la primera baja desde mayo del 2009, debido al empeoramiento de la crisis de deuda de la zona euro. El mercado y la mayor parte de los economistas esperaban que el BCE mantuviera estable las tasas bajo su nuevo presidente, Mario Draghi. Las tasas de interés de la zona euro se ubican ahora en 1.25%, en lo que Draghi dijo fue una decisión unánime. En su primera conferencia de prensa como presidente del BCE, Draghi aseguró que es probable que la inflación en la zona euro caiga por debajo de 2% el próximo año, mientras que se estima que la economía crecerá menos de lo esperado. P.C. euro, Banco Central Europeo, inflación <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/11/01/expertos-reducen-baja-crecimiento-mexico-2011> | Expertos reducen a la baja el crecimiento de México en 2011 Notimex Analistas privados bajaron su estimación para el crecimiento económico de México este año a 3.72% desde el 3.77% previo, debido a la volatilidad de los mercados externos y a la debilidad de la economía mundial. Sin embargo, prevén para el cierre de 2011 una tasa de inflación anual de 3.30%, menor a la expectativa de hace un mes cuando fue de 3.34%; mientras que para el cierre de 2012 estiman que será de 3.63 por ciento. De acuerdo con los resultados de la encuesta de octubre recopilada por el Banco de México (Banxico) entre 30 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional y extranjero, se estima para 2012 una variación anual del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.24%, menor a la comparada con la expectativa del mes anterior de 3.50 por ciento. P.C. crecimiento económico, Banco de México <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/03/grecia-abandona-euro-debera-exiliarse-ue> | Si Grecia abandona el euro deberá exiliarse de la UE Reuters BRUSELAS.- Grecia no podría dejar la zona euro sin abandonar también la Unión Europea, según los términos de los tratados de la UE, dijo el jueves la Comisión Europea. "Los tratados confirman lo que hemos dicho aquí: el tratado no prevé una salida de la zona euro sin dejar la UE, por lo que ésa es la situación actual", indicó la portavoz de la Comisión Europea Karolina Kottova. Su comentario fue realizado en una rueda de prensa regular, cuando se le consultó sobre las previsiones de los tratados de la Unión Europea (UE), sin referirse a ningún estado miembro en particular. P.C. Grecia, Unión Europea, zona euro <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/02/indispensable-impulsar-programas-apoyo-empleo-oit> | Indispensable impulsar programas de apoyo al empleo: OIT María del Pilar Martínez / El Economista Los programas públicos de apoyo al empleo corren riesgo de ser reducidos drásticamente debido a las medidas de austeridad fiscal que cada vez más países están adoptando, informó la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Como parte del análisis que cada año realiza la OIT en esta ocasión resalta que mientras en 2008–2009 se observaba un esfuerzo de coordinación de políticas de contención al desempleo, sobre todo entre los países del G20, hoy en día cada país está abocado a actuar de manera aislada. Según los últimos indicadores, la desaceleración del empleo ha empezado ya a materializarse y es evidente en dos tercios de las economías avanzadas y en la mitad de los países emergentes y en vías de desarrollo. P.C.

empleo, OIT <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2011/11/02/se-refugian-6500-firmas-df> Se refugian 6,500 firmas en el DF Verónica Macías / El Economista Ante los efectos negativos de la inseguridad, más de 6,500 empresas, principalmente de ciudades del norte del país, se refugiaron en la capital del país en el 2010, informó José Alberto Benavides, presidente de la Comisión de Fomento Económico de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Benavides Castañeda detalló que ante las extorsiones a comercios, los propietarios de restaurantes, centros nocturnos y empresas que estaban instaladas -sobre todo en Tamaulipas, Chihuahua, Michoacán y Nuevo León- optaron por establecer sus negocios en la ciudad de México. P.C. sector empresarial, Distrito Federal La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/economia/024n1eco> FMI y UE congelan ayuda a Grecia en represalia por el referendo de Papandreou Afp y Dpa Cannes, 2 de noviembre. El primer ministro griego, Giorgios Papandreou, admitió este miércoles que el objetivo del referendo que convocó es preguntar a los griegos si su país permanece en la eurozona o la deja, e indicó que la consulta popular podría celebrarse el 4 de diciembre. En tanto, el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Unión Europea decidieron congelar el sexto tramo de ayuda a Atenas por 8 mil millones de euros, aprobado la semana pasada y que debería hacerse efectivo en los próximos días. P.C. FMI, Unión Europea, Grecia, préstamo <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/economia/023n1eco> Desciende México 15 lugares en desarrollo humano, según el PNUD Susana González G. En sólo un año, México perdió 23 por ciento en su nivel de desarrollo humano, al retroceder 15 lugares en la distribución de la riqueza, informó Magdy Martínez-Solimán, representante del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). "La desigualdad sigue siendo una constante, un gran reto y una gran cicatriz para México y América Latina y el Caribe. La región es una de las más desiguales del planeta y México no es la excepción a esa regla. La región pierde hasta 26 por ciento en su desarrollo debido a las diferencias en educación, salud e ingreso, y para México la cifra es de 23 por ciento"; aseguró Martínez-Solimán al presentar el Informe Mundial de Desarrollo Humano 2011 a investigadores, representantes de organizaciones civiles y medios de comunicación. P.C. PNUD, desarrollo humano, pobreza, desigualdad <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/economia/025n1eco> Pemex aportó al erario 708 mil 640 millones de pesos de enero a septiembre Víctor Cardoso Petróleos Mexicanos (Pemex) aportó 708 mil 640 millones de pesos al erario nacional entre enero y septiembre de este año, lo que representó un aumento de 24 por ciento arriba de lo enterado en el mismo periodo del año pasado, informó la paraestatal. Por concepto de impuestos, derechos y aprovechamientos, la petrolera transfirió al gobierno federal un total de 708 mil 640 millones de pesos durante el periodo, mismos que contrastan con los 571 mil 139 millones del mismo lapso del año anterior. P.C. PEMEX, gobierno federal, transferencias <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/economia/027n1eco> BdeM: en menos de cinco años aumentó 325% la deuda de estados con la banca Juan Antonio Zúñiga Sin considerar las colocaciones de certificados en el mercado bursátil, la deuda de los estados y municipios con la banca comercial que opera en México ascendió a 200 mil 826.4 millones de pesos al término de septiembre de este año, y ha tenido un incremento de 325 por ciento durante la presente administración federal, indicó el Banco de México (BdeM). Entre diciembre de 2006 y septiembre de 2011 los bancos privados canalizaron 153 mil 574.4 millones de pesos en créditos a los gobiernos estatales y municipales, cantidad que representó 95 por ciento de los créditos otorgados a la vivienda en el mismo periodo, y 64 por ciento mayor al aumento de 93 mil 599.1 millones en el crédito bancario al consumo, uno de los segmentos de mayor rentabilidad del sistema bancario. P.C. Banco de México, entidades federativas, estados, deuda, sistema financiero <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/economia/027n3eco> Subió a 3.3% la inflación anual entre los países de la OCDE La inflación anual en el área de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) fue de 3.3 por ciento en septiembre de este año, superior al 3.2 por ciento reportado en agosto pasado, y la tasa más alta desde octubre de 2008. El organismo explicó que este aumento se debió a la aceleración de 14.2 por ciento en los precios de la energía en septiembre, frente al aumento de 13.5 por ciento de agosto, el cual se vio parcialmente compensado por un menor incremento de los costos de los alimentos de 4.2 por ciento en septiembre frente a 4.6 por ciento en agosto. P.C. inflación, OCDE <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/capital/037n3cap> Exploran nueva fuente de agua para la capital Raúl Llanos En la búsqueda de nuevas fuentes de abastecimiento de agua potable para esta capital, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) y la Comisión Nacional del Agua exploran un yacimiento acuífero que podría satisfacer la demanda de la población, pero se encuentra a más de 2 mil metros de profundidad. Así lo hizo saber a la Asamblea Legislativa el titular del SACM, Ramón Aguirre Díaz, quien en el oficio 141894/20011 detalló que si bien se trabaja ya en ese tema, los resultados del estudio exploratorio que se realiza se tendrán en diciembre de 2012, pues a la fecha tienen un avance de 15 por ciento. P.C. agua, abastecimiento, yacimiento acuífero <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/sociedad/043n1soc> Informe oficial sobre presas secas elevó precios de básicos, advierten campesinos Matilde Pérez U. La advertencia de las autoridades agropecuarias de que la superficie de cultivo de maíz en los estados del noroeste del país disminuirá casi en la mitad debido a que las presas están a 30 por ciento de su capacidad útil, trae consigo presión al alza de los precios de alimentos básicos como tortilla y pan, asentaron integrantes del movimiento campesino El hambre no espera y del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. P.C. sector agropecuario, precios, alimentos, granos <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/03/cultura/a06n1cul> Comenzó reunión ordinaria del Cerlalc; debaten acerca del libro electrónico Ericka Montañó Garfias Representantes de 21 países integrantes del Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y El Caribe (Cerlalc) comenzaron ayer la reunión ordinaria para analizar temas como el libro electrónico y el cambio que esto representa en el ámbito institucional, por ejemplo, garantizar recursos para las bibliotecas y la creación, señaló Fernando Zapata, director del organismo regional. P.C. Cerlalc, libro electrónico, tecnología El País http://www.elpais.com/articulo/economia/lideres/euro/acuerdan/anticipar/cortafuegos/contagio/crisis/griega/elpepueco/2011103elpepueco_16/Tes Los líderes del euro acuerdan anticipar el cortafuegos ante el contagio de la crisis griega M. GONZÁLEZ | A. BOLAÑOS (Enviados especiales) - Cannes - 03/11/2011 Los cuatro líderes de la eurozona que participan

en la cumbre del G-20 (el francés Nicolas Sarkozy, la alemana Angela Merkel, el italiano Silvio Berlusconi y el español José Luis Rodríguez Zapatero) han acordado esta mañana en Cannes acelerar y reforzar el levantamiento de cortafuegos para evitar que la crisis de Grecia acabe arrastrando al euro. Se trata de prepararse para el peor de los escenarios posibles: una salida traumática de Grecia del euro o una prolongación de la actual situación de incertidumbre. La reunión, convocada anoche por Sarkozy, ha durado mucho más de lo previsto, por lo que se ha solapado con el inicio de la cumbre y ha impedido, por ejemplo, que Zapatero se reuniera con los empresarios y sindicalistas españoles que participan en un foro paralelo al G-20. P.C. G-20, eurozona, crisis, Grecia

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Argentina/suprime/subsidios/sectores/economicos/elpepueco/20111103elpepieco_11/TesArgentina suprime subsidios para 12 sectores económicosS. GALLEGO-DÍAZ - Buenos Aires - 03/11/2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/Argentina/suprime/subsidios/sectores/economicos/elpepueco/20111103elpepieco_11/TesArgentina%20suprime%20subsidios%20para%2012%20sectores%20economicosS.%20GALLEGO-DIAZ%20-%20Buenos%20Aires%20-%2003/11/2011) Diez días después de ganar las elecciones por casi el 54%, la presidenta, Cristina Fernández de Kirchner, ha puesto en marcha un plan para eliminar subsidios a determinados sectores de la economía y reducir así el incipiente déficit fiscal, tal y como aconsejaban buena parte de los economistas argentinos. Las medidas fueron anunciadas ayer por el ministro de Economía, Amado Boudou (que en noviembre próximo pasará a ser vicepresidente), y por el ministro de Planificación, Julio de Vido. En concreto, se anulan las subvenciones en las tarifas de agua, electricidad y gas a todas las empresas de 12 sectores: bancos; financieras; seguros y anexos; casinos y juegos; hipódromos; aeropuertos nacionales e internacionales; terminales y puertos fluviales; empresas de telefonía móvil; hidrocarburos y derivados y actividades extractivas (minería y petróleo). Según el ministro De Vido, el ahorro fiscal supondrá unos 600 millones de pesos (102 millones de euros). P.C. Argentina, subsidios, sectores económicos

[http://www.elpais.com/articulo/economia/paro/registrado/aumenta/134182/personas/peor/octubre/anos/elpepueco/20111103elpepueco_3/TesEl paro registrado aumenta en 134.182 personas en su peor octubre en tres añosMANUEL V. GÓMEZ | L. ABELLÁN 03/11/2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/paro/registrado/aumenta/134182/personas/peor/octubre/anos/elpepueco/20111103elpepueco_3/TesEl%20paro%20registrado%20aumenta%20en%20134.182%20personas%20en%20su%20peor%20octubre%20en%20tres%20añosMANUEL%20V.%20GÓMEZ%20|%20L.%20ABELLÁN%2003/11/2011) La crisis se ha empeñado en demostrar que todo puede ir peor cuando parecía imposible. El mercado laboral español lleva cuatro años de deterioro casi ininterrumpido. Ha triturado casi dos millones de empleos. El paro ha escalado hasta una cota desconocida en 15 años, el 21,5%. La acumulación de malas noticias es tal que parece que no puede haber otra más. Pero sí, llega otra igual. Y, a veces, peor. Octubre lo ha demostrado. Las oficinas del paro han contado 134.182 parados más que en septiembre. En total, 4.360.926 millones de parados. Por el lado de la ocupación tampoco hay buenas noticias ya que los afiliados a la Seguridad Social bajaron en 75.249 inscritos, lo que deja el total en 17.360.313 personas. P.C. desempleo, mercado laboral, crisis

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/mete/tijera/inversion/intentar/cumplir/deficit/elpepueco/20111103elpepieco_7/TesEl Gobierno mete la tijera en inversión para intentar cumplir con el déficitLUCÍA ABELLÁN - Madrid - 03/11/2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/mete/tijera/inversion/intentar/cumplir/deficit/elpepueco/20111103elpepieco_7/TesEl%20Gobierno%20mete%20la%20tijera%20en%20inversion%20para%20intentar%20cumplir%20con%20el%20déficitLUCÍA%20ABELLÁN%20-%20Madrid%20-%2003/11/2011) Las políticas de infraestructuras concentran el grueso del ajuste adicional que el Gobierno se dispone a aplicar de aquí a final de año. De los 654 millones de euros que el Ejecutivo decidió recortar hace unas semanas para compensar otras desviaciones en el Presupuesto de 2011, un total de 500 millones se concentran en el Ministerio de Fomento, según el acuerdo que aprobó el Consejo de Ministros del 14 de octubre, y al que ha tenido acceso este periódico. Todos los ministerios deben apretarse el cinturón en la recta final de año, aunque los sacrificios exigidos al resto resultan testimoniales en comparación con los del departamento que dirige José Blanco. La partida a la que tendrá que renunciar Fomento, cuando apenas quedan dos meses de gestión presupuestaria, representa el 10% de la dotación prevista para 2011 (aunque el Estado destina mucho más dinero a infraestructuras a través de otros organismos públicos). Pese a todo, un portavoz de este departamento considera asumible la cifra y asegura que se está decidiendo ahora de dónde traerla para que afecte lo menos posible a las políticas proyectadas. P.C. inversión, déficit